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奖项与品牌定义不谋而合

新京报：万宝龙为什么会设立国
际艺术赞助大奖？

詹兆安（James T. Siano，万宝龙
亚太区主席及总裁）：设立这个奖项
的初衷可以说跟万宝龙品牌建立时
对品牌定义的初衷非常相似。如果
你回顾万宝龙历史，从1906年到上个
世纪20年代，它已经开始很关注文化
艺术领域。赞助很多作家、画家和芭
蕾舞演员、明星和芭蕾舞团。MDLC
万宝龙国际艺术赞助人大奖设立于
1992年，是因为做了这么多年对艺术
家和艺术创作的奖后, 我们认为也
应该给予赞助艺术的赞助人足够的
关注和奖励。赞助艺术家是个很好
的传统，比如约瑟夫赞助莫扎特，欧
洲很多王室和皇族对艺术家和艺术
活动、艺术创作都有不断的赞助，这
是非常好的历史传承。所以我们设
立这个非常特别的奖——奖励给赞
助艺术家创作的赞助人，也希望把品
牌精髓传达给更多的人。

新京报：你觉得这个奖项对品牌
有什么促进作用？或者说对品牌有
什么意义？

詹兆安：谈到这个赞助奖项给万
宝龙品牌带来的有意义促进，虽然我
没有一些精准量化的数字，但是我们
看得出人们对这个奖的支持越来越
大，认可度越来越高了；参与的国家
越来越多，涉及到的评委越来越多，
获奖者提名和得奖人也越来越多。
这些获奖人也经常是一些有名望的
人，推动艺术和文化的领军人物。比
如去年得奖者中就有威尔士王子查
尔斯，在这之前还有西班牙公主。随
着越来越多的人加入这个奖项，这个
奖影响力肯定是越来越高的，对品牌
的提升有很大好处。其次，我们明显
感觉到现在媒体越来越关注这个奖，
而且越来越愿意花篇幅去报道这个
奖，把品牌故事和艺术赞助人成功的
故事告诉更多的受众，把对艺术人赞
助这个社会应该关注的问题通过这
个奖项传达给更多的人。最后，实际

上这个奖项和万宝龙品牌价值相关
的文化艺术教育及倡导的内涵、内敛
和成熟的品牌核心价值是非常统一
的。所以更多的人会了解万宝龙这
个品牌，热爱万宝龙这个品牌。

新京报：为什么会选郎朗作为评
委会主席？

詹兆安：我们跟郎朗合作有很长
时间了，他现在在世界范围内、在他
所从事的艺术领域钢琴界，是最著名
的钢琴家之一，他的艺术成就和造诣
也是非常高的。他不仅在亚洲、在欧
洲、在美洲都有很大的影响力，同时
对我们的品牌也非常喜爱，而且他很
多理念跟我们品牌所倡导的理念也
非常吻合，他出任这个基金会的中国
主席职务，就是因为他深知艺术成就
离不开艺术赞助人的帮助。从他的
留学经历，到后期演出，他都深知每
一步都离不开艺术赞助人的帮助。
所以当我们把这个概念跟他讲了以
后，他欣然地接受我们的邀请来出任
万宝龙艺术赞助人大奖中国区的基
金会主席。他了解艺术，他是艺术
家，跟我们的品牌理念非常一致，作
为基金会主席是很好的选择。

进入中国是个里程碑

新京报：万宝龙国际艺术赞助大
奖1992年设立，在2003年进入中国，
为什么是那个时候？

詹兆安：万宝龙关注中国市场，
进入中国市场都是比较早的，我自己
从 1991 年就到了中国从事中国方面
的业务。中国文化艺术的传承久远，
有五千多年的历史，无论是在水墨、
木版画还是在瓷器方面都有过非常
辉煌的成就，而当代艺术则是进一步
驱动中国文化和艺术发展方面的强
劲力量。中国几千年的历史，它每个
艺术活动和艺术创作背后都离不开
赞助人和机构的支持，所以我们第一
次在中国颁布这个奖的时候就受到
了社会各界人士、媒体和政府的关
注，这是一个备受尊敬的奖项。当时
中国的当代艺术家艺术创造所达到

的水平跟今天是没法比，中国市场的
真 正 开 放 是 在 2005 年 ，所 以 我 们
2003 年做这个奖也算是非常重要的
一个里程碑吧。

新京报：万宝龙每年都会赠送给
获奖人特别订制的钢笔，今年的这款
笔有什么特点吗？

詹兆安：这个笔不是一般的笔，
从我们的书写工具来看的话，首先每
年的笔款都是限量版的专门为得奖
人特意订制的，今年这款笔叫约瑟夫
二世，以奥地利皇帝约瑟夫二世命
名，他对莫扎特的赞助是值得纪念
的。这个笔分两款：一款叫888，有更
多的钻石在上面，只有 11 支，全世界
11 个获奖人 11 支笔，是为了此次万
宝龙国际艺术赞助大奖特别制作的；
另外一款是 4810，它是勃朗峰的高
度，同时也点缀了更多的钻石。

终极目标是带来美好生活

新京报：万宝龙被划分为奢侈品
的范畴，有人说奢侈品本身就是一种
艺术品，你对此怎么理解？

詹兆安：我觉得这个不能绝对理
解，我们希望每一件产品都能变成一
件艺术品。就是因为这个原因，我们
把设计中心全都设在巴黎。我们的
设计师要去看很多艺术的东西，去博
物馆，美术馆，看最时尚的东西，包括
经典的一些创作。但这就跟艺术家
的创作一样，你也不能说他每个作品
都是一个经典的作品。谈到艺术可
以是很主观的，见仁见智的东西，但
是我们最后还是要看消费者对我们
的评价是什么，这个对我们来讲才是
最重要的。

新京报：这可以说是你们的终极
目标或是比较高的追求吗？

詹兆安：一切品牌的终极目标
都不止是为了赚钱，而是在赚钱的
同时给消费者带来美好生活，这才
是一个终极目标。所以从这个意义
上来讲，你说的是对的，这是我们的
追求，但是最终还是要由拥有者来
决定。

万宝龙 褒奖非艺术家对艺术家的赞助

9 月 20 日，万宝龙在北京颁出了中国地区
的 2012年度的国际艺术赞助大奖，泰康人寿保
险股份有限公司董事长兼首席执行官陈东升
摘得这一奖项。

相比起以往的梅葆玖、杨丽萍等获奖人，非
“艺术家”出身的陈东升并不为大多数人所知，
但他却名声在“外”——被美国专业艺术杂志

《Art Auction》的“全球艺术年度百强权力榜”
评选为“2011 年度全球最重要的十大艺术赞助
人(Power Patron)”，是这个评选中唯一获选的
亚洲人。

“陈先生在 2003 年就设立了非营利艺术机
构‘泰康顶层空间’，定期举办艺术展览，致力
于当代艺术家实验性创作的推动和研究。2007
年顶层空间搬到 798 艺术区，并开始长期赞助
支持年轻艺术家，关注多种新媒介的实验性创
作。多年来，陈先生在各种场合以多种方式不
断地向身边的员工和周围的企业家朋友介绍
艺术，鼓励他们走近艺术。”万宝龙亚太区主席
及总裁詹兆安在评价这位新获奖者时如是说。

作为艺术赞助大奖新任的获奖者，陈东升
还得到了独一无二的 2012 艺术赞助人系列限
量版书写工具，以及一张 15000 欧元的支票。
在颁奖礼上，陈东升表示，在明年武汉大学 100
周年时，他将捐助 1 亿元人民币建一个艺术博
物馆，并将万宝龙的奖金作为博物馆艺术基金
的种子基金，把武汉大学的当代艺术博物馆打
造为华中地区的当代艺术活动中心。
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万宝龙国际艺术赞助大奖是万宝龙文化基金会为推动全球文化艺术的发展而设
置的奖项之一，同时也是目前世界上唯一公认的文化艺术赞助大奖。大奖自1992年设
立至今，已经表彰了全球范围内百余位杰出的艺术赞助人。每一年的获奖者都由包括
中国在内的12个国家和地区的30多位知名艺术工作者所组成的评审团选出。
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获奖人陈东升（左）与颁奖人詹兆安（右）。

艺术家肖鲁、汪建伟、万宝龙中国区执行总经理顾吉涛、导演陈凯歌、获奖人陈东升、万宝龙亚太区主席及总裁詹兆安、演员王学圻，超模马艳丽（左起）。


